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今年9月，西藏自治区山南市5名
优秀村（社区）主干来到我市的先进示
范村，在加强基层党建ʩ培育特色产
业ʩ推动基层治理等方面开展为期三
个月的跟岗锻炼ʪ

三个月间，他们进企业ʩ访景区，
在村干部的带领下走家串户，参与乡
村治理ƀƀ在蚌埠来了一次Ž深度体
验ž，也取得了乡村振兴的Ž真经žʪ

Ž我们村坐落在西藏三大圣湖之
一的羊卓雍措湖畔，有着先天的旅游
资源优势，村子的主要经济来源就是
旅游业ʪž如何进一步发掘旅游资源，
助力乡村振兴？浪卡子县白地乡扎玛
龙村的村干部格桑德吉这次是带着任
务来的ʪ

记者了解到，白地乡扎玛龙村通
过发展旅游，2022年人均收入达到4.3
万元，带动了60多名村民就业ʪ格桑

德吉告诉记者：Ž虽然我们村的地理和
资源比较有优势，但是村子对旅游业
的开发并不多，商业模式单一ʪž

格桑德吉在固镇县濠城镇垓下居
委会跟岗锻炼的几个月，正值固镇县
举办安徽¢固镇菊花文化旅游季，丰富
多彩的文旅活动给她留下了深刻印象
的同时也为她带来了发展家乡旅游业
的启发ʪ

Ž垓下居委会和白地乡扎玛龙村
都在大力推动乡村旅游业的发展，因
此我们和格桑德吉也有聊不完的话
题ʪž垓下居委会组织委员魏字汉告诉
记者，Ž只要垓下遗址景区内举办活
动 ，我们都会带着格桑德吉参与其
中ʪž

跟岗锻炼也是共同学习ʩ共同成
长的过程ʪ通过与格桑德吉几个月的
相处，魏字汉了解到白地乡扎玛龙村
的民宿发展对村集体经济起到的促进
作用，这让他也萌生了在垓下开发民
宿的想法ʪ

Ž我想利用好家乡的旅游资源，结
合我在蚌埠学习到的知识，在羊卓雍
措湖畔办一次篝火节ʪž在格桑德吉的
笔记本上记满了在蚌埠跟岗锻炼时的
所见所闻ʩ所思所想ʪ她表示，虽然跟
岗锻炼已经接近尾声，但是她与固镇
县结识的Ž新同事ž们都互相留下了联
系方式，沟通会一直持续下去ʪ

在距离垓下居委会不远的刘集镇
杨湖村，浪卡子县打隆镇曲龙村党支
部书记次仁扎西正跟着村干部查看沟
渠清理情况，今天是他在蚌埠跟岗锻
炼的最后一天ʪ

杨湖村的高标准农田建设给次仁
扎西留下了深刻的印象ʪŽ我们村子的
耕地面积只有1000多亩，大多数都用
来种植牧草，村民的主要收入来源还
是依靠畜牧业ʪž他表示，打隆镇曲龙
村每年都要宰杀100多头牦牛，牦牛肉
干也成了村集体经济的主要来源ʪ

48岁的次仁扎西普通话不太好，
采访中，一些复杂的句子还需要杨湖

村党支部书记徐飞用简单的词汇Ž翻
译ž后向次仁扎西转达ʪ徐飞说：Ž开
始的两个星期，我们之间的交流还比
较困难，但是村子里的大事小情我都
会让次仁扎西参与其中，和他一起讨
论ʪž经过几个月的磨合，次仁扎西和
徐飞实现了无障碍沟通ʪ

在两位村书记的Ž高频互动ž下，
一场跨越千里的合作达成了ʪ打隆镇
曲龙村的牦牛肉干品质好ʩ价格实惠，
但由于路途远ʩ运输时间长，肉干的销
路受到了制约ʪŽ等次仁书记回去之
后，会先寄一些牦牛肉干过来，杨湖村
的村干部来给他们当客户ʩ做推广ʪž
徐飞表示，通过牦牛肉干的代销，也可
以进一步带动杨湖村村集体经济的发
展，实现共赢ʪ

固镇县委组织部副部长陆丽萍表
示，从雪域高原到淮水之畔，此次跟岗
锻炼进一步加深了两地交流交融的深
度和广度，进一步推动了援藏工作的
走深走实，实现共同发展ʪ

从雪域高原到淮水之畔的取经路
蚌报融媒体记者 尤靖文

这几天，伴随着靓淮河南岸（解放路淮河大桥üü朝阳路淮河大桥）太阳能路灯
的安装和点亮，淮河两岸的夜景变得更加绚丽夺目Ǒ南岸和北岸的路灯交相辉映，
如同璀璨的珍珠串，装点着珠城的夜晚Ǒ

融媒体首席记者 陈昂 通讯员 邵光 摄

点亮淮河岸
璀璨珍珠城

本报讯（融媒体记者 杨露露）12
月11日上午，市政府与中国人民财产保
险股份有限公司安徽省分公司战略合
作框架协议签约仪式举行ʪ市长马军，
中国人民财产保险股份有限公司安徽
省分公司党委书记ʩ总经理李冰凌，市
委常委ʩ常务副市长葛锐，市政府秘书
长刘宗文出席ʪ

马军在致辞中向中国人民财产保险
股份有限公司安徽省分公司长期以来对
蚌埠经济社会发展给予的关心支持表示
感谢ʪ他说，今年以来，在省委ʩ省政府
的坚强领导下，市委ʩ市政府牢牢把握高
质量发展这个首要任务，坚持把制造强
市ʩ产业立市作为第一战略，把招商引
资ʩ统筹发展作为第一战术，经济社会发

展动能强劲ʪ当前全市上下正深入贯彻
落实中央金融工作会议精神，大力推进
多层次资本市场规范健康发展，资本市
场规模持续壮大，市场生态不断完善ʪ
希望中国人民财产保险股份有限公司安
徽省分公司继续发挥保险主渠道ʩ主力
军作用，依托Ž保险+ž服务模式，积极推
动Ž险资入蚌ž，为蚌埠产业发展ʩ社会保

障ʩ安全治理等全面赋能ʪ市政府将一
如既往地支持人保财险的发展，认真履
行协议，优化服务保障，携手打造政企合
作新典范，开创互惠共赢新局面ʪ

李冰凌表示，将以此次战略合作为
契机，与蚌埠经济发展布局深度对接，
更加全方位服务实体经济和乡村振兴，
为蚌埠振兴作出新的贡献ʪ

深化政企合作 实现共赢发展
市政府与中国人民财产保险股份有限公司安徽省分公司签署战略合作

框架协议 马军出席

本报讯（融媒体记者 吴媛媛）根
据市委主题教育部署安排，12月11日
上午，市人大常委会召开领导班子主
题教育调研成果交流会，围绕牵头课
题调研情况和正反面典型案例进行集
中交流研讨ʪ市人大常委会党组书
记ʩ主任倪建胜主持会议并讲话，副主
任高尚ʩ徐伟红ʩ常言龙ʩ汪若怀及秘
书长朱琳参加，市人大财经委员会主
任委员汤春义列席ʪ

会议介绍了市人大常委会开展调
研整体情况及正反面典型案例有关情
况ʪ市人大常委会领导班子成员分别
围绕加强国有资产管理ʩ法治政府建
设ʩ医疗卫生机构资源布局ʩ生态环境
保护ʩ建设长三角绿色农产品生产加
工供应基地ʩ加强水利基础设施建设
等课题，深入交流调研成果，并围绕正
反两方面案例，总结经验教训，检视差
距不足，提出改进措施ʪ会议还讨论
了市人大常委会领导班子调研成果转

化运用清单ʪ
倪建胜强调 ，要进一步强化理

论武装，学深悟透习近平新时代中
国特色社会主义思想，以高度的政
治责任感扎实开展主题教育，认真
做好调研的督查回访等后续工作，
真正将调研中形成的思路和举措，
转化为推进全市高质量发展的具体
行动和实际成效ʪ要在全面转化调
研成果上下功夫，针对调研发现的
问题，持续跟踪问效，推动有关部门
认真解决ʪ要在不断增强调研能力
上见真章，坚持实事求是，切实转变
工作作风 ，厚植为民情怀 ，深入基
层ʩ加强研究ʩ推进转化，在实践中
练好调研这项基本功，不断提高履
职能力ʪ要在促进发展提高调研效
果上见实效，坚持问题导向ʩ目标导
向ʩ结果导向，力戒形式主义ʩ官僚
主义，以调研取得的成果检验主题
教育的实效ʪ

市人大常委会领导班子主题
教育调研成果交流会召开

倪建胜主持
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本报讯（融媒体记者 杨露露）12
月11日下午，市长马军赴怀远县调研重
点项目建设情况 ，认真倾听企业的诉
求 ，协调解决项目推进中的困难和问
题ʪ市政府秘书长刘宗文参加ʪ

马军一行先后来到怀远县来福电
子电阻器项目ʩ怀远县飞硕电力金具
项目ʩ怀远县福晴医疗高场临床磁共
振设备生产项目，详细了解产品市场ʩ
项目进度等情况，鼓励企业坚定信心ʩ
发挥优势ʩ抢抓机遇，加快推进项目建
设，力争尽快投产ʩ占领市场，产生效
益ʪ他强调 ，怀远县和各相关部门要
压实责任，主动问需于企ʩ问计于企 ，
积极协调解决企业在生产经营ʩ项目
建设方面遇到的困难和问题 ，服务企
业做大做强ʪ

调研中，马军强调，今天的项目就
是明天的发展和产出ʪ各县区ʩ各部门
要牢固树立Ž项目为王ž理念，持之以恒
抓项目，坚持把制造强市ʩ产业立市作
为第一战略，把招商引资ʩ统筹发展作
为第一战术，狠抓Ž优质项目+实物工
作量ž，以产业高质量发展推动蚌埠振
兴ʪ要全力以赴拼经济 ，坚持问题导
向，实施清单化管理ʩ项目化落实ʩ工程
化推进，以铁锤砸铁钉的精气神，一项
一项跟踪推进ʩ一个一个问题销号ʩ一
桩一桩精细落实，加快推进重大项目建
设，持续扩大有效投资，为经济发展添
动能ʩ增后劲ʪ要树牢实干导向，旗帜
鲜明地为担当者担当ʩ为负责者负责ʩ
为干事者撑腰，对破坏发展环境的人和
事Ž零容忍žʪ要用心用情为企服务，聚
焦政府所需和企业所需，进一步畅通政
企沟通渠道，健全企业诉求闭环办理机
制，营造Ž有求必应ʩ无事不扰ž的发展
环境，为全市经济社会高质量发展贡献
力量ʪ
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